



普段着の認知症介護

なぜ私は老人ホームに？



三浦さんと筆者が明け方まで向き合ったテーブル

「帰らなきゃいけないん

です！ どうして出していく

れないの？ 誰か助けて！

！」 ユアハウスの玄関ド

アをガシガシたたき、助け

を求める三浦さん（仮名・

九十九歳女性）。興奮はビ

クに達していました。

自営業のご主人から、ユ

アハウス利用の相談をされ

たのは一年前。認知症の症

状が進行していた三浦さん

は、介護を受けることを拒

否していました。

そこでスタッフの短時間

訪問から始め、ほかの利用

者さんと自宅でお茶会をし

たり、散歩の際にユアハウ

スに寄つてもらつたり…。

# 「納得」まで真実一つ一つ

何が起きているのか、真実

を教えてください！」

私は決断しました。

三浦さん、真実を知り

たいのですね。私が伝える

ことは受け入れ難い」とか

もしませんし、ひどく傷

つけることになりますが、

ようしますか」。三浦さ

んの同意を得て、私たちは

向き合つて座りました。

書類などを見せ、私はこ

こが介護事業所だと告げま

した。そして「今日は何月

何日ですか」「お子さんは

何歳ですか」と聞き、答え

られない混乱を自覚しても

いた。それから時間が過ぎたのか、ふとわれに返つて顔を上げると、三浦さんはニコニコ

と「老人ホームで治して帰

つてくるわ。あなたの時間

を奪つてごめんなさい。本

当にありがとうございます。もう寝ま

しょうか」と言いました。

私たちが数時間かけて分

かり合つた真実。謝る私に

三浦さんは「全部、分かっ

ていたわ」。そう。覚えて

はいなくて、全部、分かっ

ていたのかかもしれません。

翌朝、三浦さんは、このや

りとりを覚えておりず、笑

顔で去つていきました。

（金山峰之／介護福祉士  
・三十二歳）

## たとえ、また忘れてしまっても

初めては笑つて否定し、取り繕つていた三浦さんも、事実を一つずつ突き合わせていくと、混乱、否定、沈黙、諦め…と表情が徐々に変化。そして、最後に「これからもよろしくね」と言いました。

その言葉に、私は感情を抑えきれなくなりました。

小規模多機能型居宅介護事業所「ユアハウス弥生」（東京都文京区）のスタッフが、介護の実践を報告する。

●次回は来年一月二十六日

そして「三浦さん、僕たちお別れなんです。あなたは来週、老人ホームに入るんです。ご主人が決めました」と言いました。

「えっ？ そんなひどいこと主人がするはずない！」私は胸を詰まらせながら伝えました。

「断腸の思いだつたはずです。言えないですよ。最愛の妻が自分を苦しめているなんて。逆の立場だったうえ主人に言えますか」

沈黙が流れ、三浦さんは「言えないですね。私が主人を苦しめていたのね」とうつむきました。

私は立ち続けました。どれだけ時間が過ぎたのか、

ふとわれに返つて顔を上げると、三浦さんはニコニコ

と「老人ホームで治して帰

つてくるわ。あなたの時間

を奪つてごめんなさい。本

当にありがとうございます。もう寝ま

しょうか」と言いました。

私たちが数時間かけて分

かり合つた真実。謝る私に

三浦さんは「全部、分かっ

ていたわ」。そう。覚えて

はいなくて、全部、分かっ

ていたのかかもしれません。

翌朝、三浦さんは、このや

りとりを覚えておりず、笑

顔で去つていきました。

（金山峰之／介護福祉士  
・三十二歳）